



**El PRI en la Cámara de Diputados propuso tipificar el uso de recursos del crimen organizado en procesos electorales como actos terroristas por ser 'un riesgo para la democracia'**

POR YVONNE REYES

**E**l coordinador del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, propuso reformas al Código Penal federal para tipificar como terrorismo el financiamiento del crimen organizado a campañas electorales.

Advirtió que la células delictivas de ese tipo son una gran amenaza para la democracia mexicana, por lo que también planteó definir como imprescriptibles los delitos vinculados a esas agrupaciones en los procesos electorales; como ejem-

plo de esto, refirió el asesinato de candidatos a algún puesto de elección popular.

Subrayó que este tipo de delincuencia se ha convertido en un factor político y en el mayor enemigo contra el sistema democrático del país, ya que mata



FOTO: CUARTOSURCO

**Que el crimen sepa que, si mata a un candidato o lo lesiona, es imprescriptible, porque si tú le pegas a la democracia, le pegas a todo el país"**

**Rubén Moreira**

Diputado federal por el PRI

candidatos, impide campañas, presiona autoridades, interfiere en los procesos y cancela la posibilidad de las mujeres a competir.

En este sentido, recordó que en los procesos electorales de 2017 a 2021, hubo mil 840 crímenes contra políticos y 250 asesinatos.

Indicó que, debido a que ya no es tiempo para aprobar una reforma electoral, el INE, en el uso de la facultad del artículo primero de la Constitución, puede generar medidas de protección y de atención ante el flagelo que es el embate de las bandas delictivas en las elecciones.

Entre las medidas, el priísta propuso la creación de un observatorio para determinar zonas de influencia de la delincuencia organizada, prácticas nocivas y acciones que generan una distorsión en los comicios.

Asimismo, señaló que debe existir un comisionado electoral ante el cual los partidos puedan acudir para solicitar investigaciones especiales en esta materia.

"En la democracia mexicana, los grupos delincuenciales, son un elefante que todos vemos en las calles, que sentimos, que con su movimiento va destruyendo cosas, pero del que poco se habla", afirmó el político coahuilense al participar en el Seminario "Retos de las Instituciones Electorales", organizado por la Escuela Judicial Electoral.